

Número 1



Fotografía: Pexels - Gustavo Fring

Introducción

JovenCoop News es el boletín informativo de Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura que tiene como objetivo estimular la participación de personas jóvenes en el sector cooperativo agroalimentario extremeño.

Se trata de una de las actividades enmarcadas en la actuación EX2-2 de plan de fomento de la participación de jóvenes en el sector cooperativo agroalimentario de Extremadura, financiada a través del Programa de Asistencia Técnica 2024 enmarcado dentro de las actuaciones del Convenio Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y Cooperativas Agroalimentarias de España.

La finalidad de esta iniciativa es poner en valor el trabajo que se desarrolla en materia de relevo generacional en las cooperativas extremeñas, para que sirva de ejemplo y de fomento de la participación de jóvenes cooperativistas, así como el que se desarrolla desde Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura.





Actuación financiada a través del Programa de Asistencia Técnica 2024 enmarcado en el Convenio entre Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y Cooperativas Agro-alimentarias de España

Elección de cargos en el Comité de Jóvenes Cooperativistas

El Comité de Jóvenes Cooperativistas de Cooperativas Agroalimentarias Extremadura ha celebrado su asamblea para la elección de las personas que ocuparán la presidencia y vicepresidencia de este órgano por finalización de mandato de las actuales.

Se ha elegido a María Victoria Fernández-Trejo Rosado como presidenta del Comité de Jóvenes Cooperativistas de Extremadura, que estará cuatro años en el cargo. Es una joven ganadera de vacuno que ocupa la vicepresidencia de la cooperativa Copreca, de la localidad de Trujillo (Cáceres).

El Comité de Jóvenes Cooperativistas de Extremadura también ha elegido a Carlos Paniagua García como vicepresidente. Es agricultor productor de cerezas, higos y castañas que actualmente también es presidente de la cooperativa Nuestra Señora del Viso, de la localidad de Barrado (Cáceres), asociada a la Agrupación de Cooperativas del Valle del Jerte.

Este órgano funciona como un grupo de trabajo dinámico que promueve la incorporación de jóvenes a los órganos de dirección de las cooperativas con el objetivo de continuar potenciando el medio rural desde este sector, que se presenta como alternativa de futuro de los jóvenes extremeños.

Joven Coop NEWS

"Gomos el futuro y las cooperativas son el medio para garantizarlo

Entrevista. María Victoria Fernández-Trejo Rosado, presidenta del Comité de Jóvenes Cooperativistas de Extremadura

Enhorabuena por tu reciente elección como presidenta del Comité de Jóvenes Cooperativistas. ¿Cómo afrontas esta nueva etapa?



Con mucha ilusión. Es todo un honor presidir el Comité de Jóvenes Cooperativistas de Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura y representar a todas las personas jóvenes profesionales de la agricultura y ganadería asociadas a nuestras cooperativas extremeñas. Tienen mi absoluta disposición a trabajar y espero contar con todas sus aportaciones.

Mi objetivo es potenciar este órgano como núcleo dinámico en el que debatir y resolver cuantas cuestiones nos preocupen y afecten a jóvenes cooperativistas, además de acercar el modelo cooperativo a más jóvenes. Somos el <mark>futuro</mark> y las cooperativas son el medio para garantizarlo.

¿Cuál es la importancia del sector de jóvenes en el cooperativismo?

Una importancia fundamental, porque representamos el futuro de un sector por el que muchos luchamos cada día por su permanencia. Es necesario dar voz a jóvenes cooperativistas, porque somos quienes apostamos por el sistema cooperativo y nos comprometemos con él participando de la activida cooperativizada. Esto es esencial ante el importante reto o tenemos del relevo generacional.

¿Cómo se podría facilitar la incorporación de jóvenes al sector?

Es esencial combinar educación, innovación y apoyo financiero con un fuerte sentido de comunidad y políticas favorables. También, proporcionar programas de formación práctica y mentoría para que las personas jóvenes adquieran conocimientos y habilidades directamente de profesionales de la agricultura y ganadería con experiencia. La introducción de tecnologías avanzadas y prácticas sostenibles puede hacer que la agricultura y la ganadería sea más atractiva y eficiente para las nuevas generaciones.

El acceso a recursos financieros mediante subvenciones, préstamos y programas de microfinanzas facilita que los jóvenes puedan iniciar y sostener sus propios proyectos agrícolas. También es vital ofrecer acceso a la tierra a través de programas de arrendamiento y cooperativas, permitiendo una entrada más accesible al sector agrícola.

Ofrecer oportunidades para que los jóvenes asuman roles de liderazgo en proyectos y comités, asignar a los jóvenes tareas y responsabilidades que vayan aumentando en complejidad y relevancia con el tiempo, fomentar un ambiente donde las ideas y opiniones de los jóvenes sean valoradas y escuchadas.

Jovenes cooperativistas NEWS comparten buenas prácticas para fomentar el relevo generacional

el técnico presidenta del Comité de Jóvenes Cooperativistas de Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura han participado en la reunión del Grupo de Trabajo de Jóvenes Cooperativistas, integrado por representantes de diez comunidades autónomas, para analizar el contexto actual y poner en común sus reflexiones e inquietudes. Este encuentro ha servido también para hacer un repaso de las actividades que se están desarrollando desde las federaciones territoriales y las propias cooperativas para estimular el relevo generacional y la movilización de tierras.

El tema de las cláusulas espejo también ocupó parte del debate de este grupo, que apostó por seguir trabajando para reforzar el etiquetado, con el objetivo de que el consumidor sepa en todo momento el origen del producto que compra y, dentro de ello, promover, de alguna forma, la calidad de los productos de las cooperativas.





Otro de los temas que se trataron en este encuentro y que preocupa a jóvenes cooperativistas es la falta de mano de obra en el sector agroalimentario.

En la segunda parte de este encuentro, los asistentes tuvieron la oportunidad de compartir sus experiencias para el fomento del relevo generacional y de iniciativas que buscan incorporar jóvenes a la actividad del campo y favorecer el desarrollo rural.

Ejemplos de estas, entre otras, son la creación de comisiones de jóvenes en las cooperativas para estimular su participación en la misma y también en consejos rectores; la movilización por parte de las cooperativas de tierras ociosas para estimular que las gestionen personas socias más jóvenes; el desarrollo de fórmulas de co-participación empresarial en la producción; y nuevas estrategias de comunicación para difundir el valor del cooperativismo a través de las redes sociales más populares entre las personas jóvenes.

Por último, se definió el plan de trabajo anual y el calendario de las próximas actuaciones. El Grupo de Trabajo de Jóvenes Cooperativistas acordó celebrar su encuentro anual en otoño, probablemente a finales de octubre, y, aunque aún no se ha decidido el lugar de celebración, se apuntó la oportunidad de realizarlo en la ciudad de Valencia, que este año es capital de la Economía Social.



Cooperativas Extremadura expore los avances en relevo generacional en RedCoop



Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura ha participado en la 2ª RedCoop, que tiene por objeto intercambiar experiencias y conocimientos para mejorar los servicios a cooperativas y donde ha presentado los trabajos y avances logrados en materia de relevo generacional por parte del Comité de Jóvenes Cooperativas.



Alrededor de 100 técnicos de federaciones y cooperativas de toda España han formado parte de este encuentro, organizado por Cooperativas Agro-alimentarias de España y celebrado en la cooperativa COBADU, en Villaralbo (Zamora).



En este encuentro se destacó el papel de las cooperativas como empresas que buscan la sostenibilidad de sus socias y socios, por lo que se consideró fundamental que los servicios técnicos deban trabajar para dar solución a sus necesidades a través del conocimiento y la innovación.

La participación de mujeres y jóvenes en las cooperativas fue una de las cuestiones abordadas en REDCOOP, con especial atención al fomento del relevo y la movilización de tierras que llevan a cabo las cooperativas en cada región.



Relevo en el Grupo de Trabajo de Jóvenes de Cooperativas Agro-alimentarias de España

El Grupo de Trabajo de Jóvenes Cooperativistas, formado por jóvenes cooperativistas de la mayoría de las federaciones regionales, ha elegido como presidente a Óscar de Íscar, representante de los jóvenes de URCACYL y socio viticultor de Bodega Cuatro Rayas. Este joven vallisoletano coge el relevo de la castellanomanchega Inés Guillén, a quien Cooperativas Agroalimentarias de España agradece su implicación y el gran trabajo realizado durante sus dos años de mandato.

En la vicepresidencia continúa Cristian Martínez, representante de Cooperativas Agro-alimentarias de Navarra. Es Técnico Superior en Desarrollo y Aplicación de Proyectos de Construcción y es socio de la Cooperativa Figueras y de la Cooperativa Asociación de Labradores de Tudela, que a su vez se integra dentro de la Cooperativa de segundo grado Grupo AN.



Joven Coop NEWS



C/ Mérida de los Caballeros, 8 - MÉRIDA (Badajoz)

Tlf.: 924 388 688 - Email: info@cooperativasextremadura.es

www.cooperativasextremadura.es









Actuación financiada a través del Programa de Asistencia Técnica 2024 enmarcado en el Convenio entre Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y Cooperativas Agro-alimentarias de España



